

Rhétos @ UCLouvain

Cours ouverts : deux semaines pour découvrir l'expérience UCLouvain

EN BREF :

- Durant les **congés d'automne**, l'UCLouvain accueille les **élèves de rhéto** sur ses différents campus. Au programme : **cours ouverts, ateliers d'orientation et visites de campus**
- Objectifs ? **Découvrir la vie universitaire sous tous ses aspects**, situer son niveau et s'ouvrir l'horizon
- Les cours ouverts ont lieu à **Bruxelles** (Woluwe et Saint-Louis), **Charleroi, Louvain-la-Neuve et Mons** (FUCaM)

INFOS : [HTTPS://UCLouvain.be/fr/ETUDIER/RDVINFOS/COURS-OUVERTS.HTML](https://uclouvain.be/fr/etudier/rdvinfos/cours-ouverts.html)
CONTACTS PRESSE :
Philippe Fonck, directeur du centre d'information et d'orientation de l'UCLouvain : **010 47 27 11**
Lydie Petti, directrice de la communication (Hainaut) : **0474 24 41 55**
Dominique Hoebeke, directrice de la communication (BXL) : **0496 11 51 77**

Comment se déroule un cours en auditoire ? Comment prendre note et quels sont les supports de cours ? Comment sont les profs à l'université ? C'est quoi un campus universitaire ? Autant de questions que se posent les élèves en fin de secondaire. Pour y répondre, l'UCLouvain organise du **23 octobre au 3 novembre 2023** des cours ouverts. Les rhétos sont invités à se glisser dans la peau d'un·e étudiant·e du supérieur sur les **campus de Bruxelles Woluwe, Bruxelles Saint-Louis, Charleroi, Louvain-la-Neuve et FUCaM Mons**.

Objectif : permettre aux élèves du secondaire de **découvrir la vie universitaire en conditions réelles** afin d'alimenter leur réflexion. « *Participer aux cours ouverts est l'occasion d'une plongée en immersion dans l'université, de découvrir l'ambiance des auditoires, d'apprécier la complexité et le niveau des cours* », explique **Philippe Fonck, directeur du centre d'information et d'orientation de l'UCLouvain**. « *Ça permet aux élèves du secondaire de mieux situer leur niveau et de mieux se préparer aux exigences des études universitaires.* »

Les cours ouverts, c'est l'opportunité de se projeter dans le métier d'étudiant·e, de découvrir de nouvelles matières pas ou peu abordées à l'école secondaire, mais aussi de découvrir tous les autres aspects de la vie universitaire : l'animation étudiante, l'engagement citoyen... Bref, de s'ouvrir à de nouveaux horizons.

Au programme, du 23/10 au 31/10 (à Mons et Saint-Louis BXL) ou au 3/11 (LLN, BXL Woluwe et Charleroi) :

- Un **accueil** par des étudiant·es de l'UCLouvain sur chaque campus
- Séance d'infos sur le **concours d'entrée** et d'accès aux études de médecine et médecine dentaire (23/10 à Woluwe)
- Un accès gratuit à de nombreux **cours de bachelier**
- Des **visites guidées** en compagnie d'étudiant·es **des campus** de Louvain-la-Neuve, de Bruxelles Woluwe et FUCaM Mons

Pour aider les élèves dans leur orientation, le centre d'information et d'orientation (CIO) de l'UCLouvain propose **plusieurs ateliers Azimut** :

- **Trois ateliers sectoriels** : sciences et technologies, sciences de la santé et sciences humaines.
- **Un atelier sur la transition sociétale** : comment trouver sa voie et choisir un métier dans une société où les changements s'accélèrent ? Quelle formation choisir pour développer les compétences qui permettront de répondre aux défis du changement climatique, de la digitalisation... ?
- **Un atelier méthodologique** : « Mieux me connaître pour mieux m'orienter »

Ces ateliers sont animés par des conseillers d'orientation et des psychologues du CIO. Ils sont interactifs et requièrent un investissement de la part des jeunes, avec, au programme, des échanges d'expériences avec des professeur·es, des activités ludiques et créatives...

L'objectif de cette période de découverte n'est pas que le·la jeune prenne une décision définitive dès cet automne, mais plutôt d'alimenter sa réflexion en s'ouvrant l'horizon. « **Un choix d'études mûrement réfléchi, ce n'est pas l'assurance de la réussite, mais c'est déjà un grand facteur de réussite** », conclut Philippe Fonck.